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Au Conseil communal Echallens, le 27 mars 2025 

de et à 1040 Echallens  
 

 

Rapport 2024 

de la commission Echallens21 
 

 

 

Madame la Présidente 

Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers communaux 

   

Repair Café : 2 ans déjà 

Le Repair café vient de fêter ses 2 ans d’existence. Créé au mois de février 2023, il a vécu une jolie 

croissance, tant au niveau des objets apportés, des clients et - c’est une très bonne nouvelle - aussi au 

niveau des bénévoles. À ce jour, une vingtaine de personnes réparent toute sorte d’objets ou donnent 
des conseils en textile, informatique, etc. L’aspect social n’est pas négligé, car la partie « Café » permet 

de « chatter » avec nos clients. 

Dans l’article paru le 31 janvier dernier dans l’Écho du Gros-de-Vaud, vous avez pu prendre 
connaissance de quelques chiffres 2023-2024 : 544 objets apportés, dont 60% réparés complétement sur 

place et 11% partiellement. Un joli succès ! 

Les domaines de réparation sont : 36% électroménager ; 35% électricité et électronique ; 12% 
informatique et téléphonie ; 5% métal et 5% textile. 

Et l’aventure continue ! 

Fin du marché du samedi  

Après ces bonnes nouvelles en voici une moins bonne : La fin du marché du samedi. Avec les 

marchants présents, nous avons dû constater que ce marché n’a pas trouvé un nombre de clients suffisant 
pour être rentable. Dommage ! Ce marché se sera tout de même tenu durant quatre ans.   

Projet « No Mégots » 

En 2024, la voirie avait installé autour de la place de la Gare quatre affiches de la fondation « Summit 

Foundation » afin de sensibiliser la population, en particulier les fumeurs, sur les effets néfastes des 

déchets sauvages (littering). Un cendrier ludique avait aussi été installé en face de la gare. Après environ 
6 mois, suite au vandalisme, ce cendrier a dû être retiré, dommage ! Nous réfléchirons à relancer ce 

thème plus tard. 

Les classiques 

Comme chaque année le Coup de Balai a attiré des personnes motivées pour aller à la chasse aux 
déchets dans la forêt, aux environs des écoles et dans bien d’autres endroits du bourg. Cet événement 

fait partie de l’action « Coup de balai », organisé par le Canton de Vaud en collaboration avec 

COSEDEC. 

La Journée vélo a rencontré un grand succès, pas seulement à cause de la météo printanière, mais - et 
surtout - en raison des nombreux stands autour du vélo, de la bourse aux vélos, des animations musicales 

et gastronomiques et du gymkhana. Finalement la balade en vélo de l’après-midi a fait le bonheur de 

nombreuses familles. 
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Le Vide-greniers est un événement au succès jamais démenti. Nous recevons les demandes 

d’inscriptions pour la prochaine édition à peine l’actuelle terminée. En 2024, un événement spécial et 
historique est survenu : vers 13 heures, la Police cantonale nous a envoyé un mail, indiquant que toutes 

les manifestations à l’extérieur devaient être annulées dès 14 heures, en raison d’une forte tempête 

annoncée dans la région. Ainsi, le vide-greniers s’est terminé plus tôt que prévu. 

Ces dernières années, la Fête du Développement Durable avait lieu sur la Place de la Gare. Cette 

année, nous avons choisi le Château. Ce choix a été fait principalement pour faciliter son organisation, 

car accueillir des exposants à l’intérieur (Grande Salle) est plus simple et sûr qu’à l’extérieur. Le succès 

rencontré nous a donné raison. Tant les exposants que les visiteurs ont apprécié les lieux, l'ambiance et 
le format. Finalement, la météo a aussi joué le jeu !   

Conférence « Stress et burnout dans les entreprises : Prévenir et agir » 

Notre collègue du comité, Sophie Pieren qui travaille dans le domaine de la santé, nous a suggéré 

d’organiser une conférence sur le sujet du burnout, car cela touche plus du monde qu’on ne le croit. Pour 
lutter contre ce fléau, l’accent devrait être mis sur la prévention et les mesures à mettre en place. Pour 

ce thème, nous avons approché l’ARGdV, puisque cela concerne aussi et surtout les entreprises. 

Lors de la conférence, quatre personnes sont intervenues pour témoigner : Une spécialiste d’Unisanté 

pour introduire le sujet et donner quelques chiffres, un responsable d’entreprise pour présenter un cas 
dans sa société, une personne ayant vécu un burnout et une psychologue FSP pour parler du quotidien 

de son cabinet.  

Une quarantaine d’entrepreneurs et artisans ont suivi cette soirée riche en enseignement. 

Finances 

Les comptes bouclent avec des charges d’environ CHF 30'000, sur un budget de CHF 34'000. Sans 

surprise, le poste le plus important concerne la communication. Ceci s’explique par le rôle principal de 

la commission Echallens21 qui est de sensibiliser la population autour des thèmes de la durabilité. Vous 

trouverez plus de détails dans ma présentation. 

Changements au comité 

À la fin de l’année, Francine Mivelaz a souhaité quitter la commission Echallens21. Je peux souligner 

son fort investissement dans l’organisation du vide-greniers, du marché du samedi matin et beaucoup 

d’autres activités durant ses 15 ans de bénévolats. Nous la remercions vivement ! 

Nous profitons de l’occasion pour faire appel aux personnes intéressées à nous rejoindre. 

 

 

 
 Au nom de la commission Echallens21 

 

 
 

 

  
 

 August Hangartner 

 Président 


